



# Le CCFD ET MOI

## Avancer ensemble

« Le CCFD-Terre Solidaire ? Mais oui ... .. Je connais !

Depuis 56 ans qu'il existe ... ! »

*En êtes-vous bien sûrs ?*

*Vous donnez du temps (et aussi peut être de l'argent) au CCFD Terre Solidaire, alors le CCFD a besoin de vous pour construire son avenir... Dans notre société où nous ressentons de plus en plus le besoin de participer à notre vie collective, de donner notre avis et d'être « partie prenante », acceptons de prendre quelques minutes pour dialoguer via ce questionnaire.*



**Une question vous embarrasse ? Pas grave, laissez-la, passez à la suivante et poursuivez jusqu'à la fin !**

Prénom ..... Nom.....  
E-mail ..... Tél.....  
Adresse postale.....

*NB : vous pouvez aussi retourner ce questionnaire sous forme anonyme mais nous ne pourrions vous tenir au courant des suites données...*

### 1 – Ce que le CCFD peut savoir de moi

Je suis  un homme  une femme mon âge .....  
 actif  retraité  étudiant

J'habite en milieu  Urbain  Rural  Périurbain

Partie Ouest du diocèse (Hérault)  Partie Est du diocèse (Hérault)

Au CCFD, je suis  Adhérent  bénévole occasionnel  bénévole actif  sympathisant

Je fréquente le CCFD depuis  Le début (1961)  10 ans et plus  Récemment

Mes passe-temps préférés que je peux utiliser au CCFD (exemple : vidéo, photo, musique, théâtre, chant...)  
.....

Les thématiques auxquelles je suis sensible .....

**Ne vous laissez pas arrêter par les questions qui risquent de vous embarrasser, poursuivez !**

2017-juin-Enquête CCFD 34

## 2 – Ce que je vis au CCFD Terre Solidaire

### J'agis au sein du CCFD

- Toute l'année       Seulement pendant le carême       A d'autres périodes (Avent par ex)

### Je participe

- à une équipe locale       Toujours    souvent    peu    jamais

Si je n'y participe pas, c'est parce que

.....

Si j'y participai auparavant et que j'ai arrêté, c'est parce que

- Lassitude    inefficacité    trop pris    ce n'est plus le CCFD que j'aimais  
 Autre

Développez

- aux assemblées diocésaines (AD)       Toujours    souvent    peu    jamais
- aux animations de carême       Toujours    souvent    peu    jamais
- à des conférences       Toujours    souvent    peu    jamais
- à des temps de formation       Toujours    souvent    peu    jamais
- à des rencontres avec un partenaire       Toujours    souvent    peu    jamais
- à des rencontres régionales       Toujours    souvent    peu    jamais

Si j'y participe toujours ou souvent, c'est parce que

- Cela m'apporte quelque chose       j'y rencontre des personnes avec qui échanger

Si j'y participe peu ou pas, c'est parce que

- C'est trop loin    cela ne m'apporte rien    je m'y ennueie    je n'ai pas le temps

Commentaires éventuels (préciser de quelle rencontre vous parlez)

### 3 - Comment je vois le CCFD au niveau diocésain

Pour moi, les équipes ou les groupes du CCFD doivent se former sur une base

- paroissiale  ville (s'il y a plusieurs paroisses)
- bassin de vie (plusieurs communes ayant des fréquentations commerciales, sociales culturelles communes)
- diocèse (Hérault) partie ouest  diocèse partie Est (Hérault)
- projet (*migrations, le vivre ensemble, l'agro-écologie, éducation à la citoyenneté, etc. ...*)
- autre

Développez

J'aimerais participer aux activités du CCFD :

- Oui  non

Si oui :

- Régulièrement  ponctuellement
- Pour des tâches précises (*exemple : accueil, informatique, communication, comptabilité ...*)
- .....
- En participant à l'animation diocésaine
- En rejoignant un groupe de projet
- En participant à l'accueil d'un partenaire

J'aimerais que le CCFD diocésain soit :

- une source de documentation  un lieu d'échange  un lieu de formation

Je rends visite au local de la délégation diocésaine Villa Maguelone

- souvent  peu  jamais

## 4 – Ce que je sais du CCFD Terre Solidaire

Je connais le principe du « pot commun » pour l'affectation des dons et j'y suis favorable

- Oui       Non       Je ne me suis jamais posé la question

Le CCFD lutte contre les causes structurelles de la faim dans le monde via trois leviers : partenariat (lien avec des associations de pays du sud), éducation au développement (informer nos concitoyens sur le développement-renommé éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale), plaidoyer (faire pression sur les décideurs à propos du développement).

Je note de 1 (peu) à 5 (beaucoup) l'importance que représentent chacun de ces 3 leviers pour moi

- Partenariat       Éducation au développement       Plaidoyer

Je trouve que le CCFD a depuis les années 2000

- Peu évolué       considérablement changé

- Je trouve que les évolutions récentes sont

- un mieux       une perte       cela m'est indifférent

- Je pense qu'au CCFD la voix des bénévoles de terrain est entendue

- normalement       insuffisamment       je ne me pose pas la question

- Je pense que le recrutement de nouveaux bénévoles est

- une priorité       l'affaire des autres       cela m'est indifférent

- Je pense que la prise de responsabilité par de nouvelles personnes est

- une priorité       l'affaire des autres       cela m'est indifférent

- Je pense que l'implication des mouvements et services d'église (MSE) dans le CCFD doit être

- renforcée       laissée de côté       modifiée dans ses modalités

Je connais et peux citer des bénévoles impliqués :

en équipes locales : .....

à l'équipe d'animation diocésaine : .....

au plan régional : .....

- Je connais des salariés : .....

- Je connais au moins un réseau thématique (le citer.....)

- Je connais des Mouvements et Services composant la Collégialité (en citer)

J'ai entendu parler du Rapport d'Orientation 2014-2020

- Oui       non

- J'ai entendu parler des Forums de La Pommeraye

- Oui       non

- J'ai entendu parler de la Session des Territoires

- Oui       non

- J'ai entendu parler des Ateliers participatifs de Lourdes

- Oui       non

- J'ai entendu parler de la démarche de Rapprochement Réseau Partenaires avec le Programme Mercosur social et Solidaire

- Oui       non

*Ne vous laissez pas arrêter par les questions qui risquent de vous embarrasser, poursuivez !*

**Je lis ou consulte les supports d'information suivants :**

- |                                        |                              |                              |
|----------------------------------------|------------------------------|------------------------------|
| Le site internet national              | <input type="checkbox"/> Oui | <input type="checkbox"/> non |
| La page Facebook nationale             | <input type="checkbox"/> Oui | <input type="checkbox"/> non |
| Le blog régional (PACALC)              | <input type="checkbox"/> Oui | <input type="checkbox"/> non |
| La page Facebook Hérault               | <input type="checkbox"/> Oui | <input type="checkbox"/> non |
| Faim Développement Magazine            | <input type="checkbox"/> Oui | <input type="checkbox"/> non |
| La lettre aux donateurs                | <input type="checkbox"/> Oui | <input type="checkbox"/> non |
| Passerelle (ex Courrier aux DD)        | <input type="checkbox"/> Oui | <input type="checkbox"/> non |
| La lettre régionale « ça peut servir » | <input type="checkbox"/> Oui | <input type="checkbox"/> non |
| La brochure « Vivre le Carême »        | <input type="checkbox"/> Oui | <input type="checkbox"/> non |
| Autre (citer=.....)                    |                              |                              |

**J'estime recevoir de la part du CCFD**

- trop d'information     suffisamment d'information     pas assez d'information

## 5 – Comment je vois le CCFD au niveau régional

**A la suite d'une enquête nationale, une motion du Conseil d'Administration (CA) est proposée au réseau des bénévoles mettant en avant les missions principales suivantes pour l'espace régional :**

L'espace régional rassemble la diversité des membres du CCFD Terre Solidaire (réseaux territoriaux, réseaux d'acteurs, membres des Mouvements et services de la collégialité) pour nourrir deux dynamiques

- ❖ Mettre en lien les différents acteurs pour développer / enrichir impulser la dynamique de projet
- ❖ Participer à la vie du Mouvement par la préparation des décisions de l'Assemblée Générale nationale

L'espace régional facilite la mutualisation des outils et expériences, et organise la formation de ses membres.

Je suis  d'accord                       pas d'accord                       je ne sais pas

Commentaires .....

**La même motion du CA met en avant les critères suivants pour un regroupement régional :**

- ❖ Une distance-temps de déplacement maximum (inférieur à 2 h)
- ❖ Un ensemble de territoires partageant des réalités communes (sociales, économiques, culturelles)
- ❖ Un périmètre qui intègre des territoires riches et des territoires délaissés en termes de présence d'équipes / de bénévoles

NB : ces critères doivent permettre de définir un périmètre régional correspondant aux missions principales ci-dessus. Ils n'établissent en aucun cas des cloisons étanches ni des murs entre les équipes. La perméabilité entre plusieurs régions sera même à encourager ponctuellement en fonction d'autres objectifs : pour organiser la participation aux collectifs d'associations ou pour dialoguer avec des institutions administratives régionales, pour mener des projets interrégionaux sur des territoires plus vastes, pour coordonner les actions de plaidoyer sur des circonscriptions plus larges (élections régionales ou européennes), etc....

Je suis  d'accord                       pas d'accord                       je ne sais pas

Commentaires .....

***Ne vous laissez pas arrêter par les questions qui risquent de vous embarrasser, poursuivez !***

Sur ces bases et à la suite du rapport remis par le groupe de projet en charge de ces questions, cette motion du CA propose de nouveaux périmètres des régions CCFD, en vue d'une décision lors de l'Assemblée générale de décembre 2017 (et d'une mise en œuvre ultérieure)

Cette proposition, qui conduit à une vingtaine de régions, retient pour l'Hérault un regroupement avec l'Aude, les Pyrénées Orientales et l'Ariège (soit 4 diocèses). La Région PACA – Languedoc - Corse comprenant par ailleurs deux autres nouveaux regroupements régionaux : Alpes maritimes, Var, Alpes de Haute Provence, Corse et Bouches du Rhône d'un côté et Drôme, Ardèche, Gard, Vaucluse et Lozère de l'autre côté, les Hautes Alpes rejoignant les autres départements alpins.

- Je suis  d'accord avec cette proposition  
 pas d'accord avec cette proposition  
 je ne sais pas

Développez

Les Assemblées régionales (organisées sur la base du découpage régional actuel) qui se tiendront à l'automne (pour PACALC, les 7 et 8 octobre dans le Var) doivent rassembler tous les avis et élaborer une position régionale argumentée en désignant 4 personnes pour la porter devant l'Assemblée Générale de décembre 2017

Chaque membre du CCFD de la Région est invité à participer à cette Assemblée régionale, préfigurant un mode de fonctionnement de l'association plus participatif et démocratique.

- Je suis  d'accord pour participer à cette assemblée régionale  
 pas d'accord pour participer à cette assemblée régionale  
 je ne sais pas

Commentaires .....

QUESTIONNAIRE A RENVoyer AVANT LE 21 JUILLET 2017

- SOIT, PAR COURRIER POSTAL À :

DELEGATION DIOCESAINE DU CCFD-TERRE SOLIDAIRE DE L'HERAULT  
MAISON DIOCESAINE – VILLA MAGUELONE  
31 TER AVENUE ST LAZARE CS 82137 34060 MONTPELLIER CEDEX 2

- SOIT, PAR COURRIER ELECTRONIQUE \* À :

[mailto : ccfd34@ccfd-terresolidaire.org](mailto:ccfd34@ccfd-terresolidaire.org)

\* Vous pouvez écrire directement sur le fichier PDF.

Il vous suffit d'aller à *Affichage*, puis sur *Outils*, de cliquer sur *Remplir et Signer*

MERCI DE VOTRE CONTRIBUTION.